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COMMISSIONE DI BILANCIO E FINANZA DEL 17/08/2018 
 
Il giorno 17   del mese di Aprile dell’anno 2018 si è riunita presso la sede municipale Villa 
Morando, la Commissione Bilancio e Finanza convocata con nota prot. 2513 del 06/04/2018, 
ricevuta da tutti i membri, per la trattazione degli argomenti posti sul seguente:  

ORDINE DEL GIORNO 
 

1) Esame bozza di rendiconto 2017; 
2) Varie ed eventuali  

 
Alle ore 20,40 dei Signori componenti la Commissione risultano: 
 

Nominativo Nomina  

Bocchi Carlo Presidente PRESENTE  

Quaresmini Roberto Vicepresidente PRESENTE 

Sbaraini Luca Segretario ASSENTE 

Piobbico Corrado Componente PRESENTE   

Bocchi Giancarlo Componente ASSENTE  

Magri Bortolo Componente ASSENTE   

Tomasoni Davide Componente ASSENTE  

Rago Mario Componente ASSENTE 

Sigalini Luca Componente ASSENTE  
 
 
E’ inoltre presente il sindaco del Comune di Lograto con delega alla gestione del bilancio 
Sig. Gianandrea Telò.  
Il numero dei presenti non soddisfa il quorum legale, il Presidente ribadendo l’invalidità 
della riunione, propone nel rispetto degli intervenuti di effettuare ugualmente la stessa. 
  
    
Tutti i presenti concordano di effettuare comunque la riunione nella consapevolezza di 
non aver raggiunto il numero minimo dei componenti. 
 
Si rende disponibile alla funzione di segretario il Signor Quaresmini Roberto.   
Il Presidente passa alla trattazione degli argomenti posti all’ordine del giorno. 
 

Punto n. 1 all’o.d.g. 
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Ai componenti della commissione è stata fornita, in allegato alla convocazione, la 
situazione di bilancio 2017 da sottoporre per l’approvazione al prossimo Consiglio.   
Il Presidente, per una miglior comprensione ed esposizione del documento fornito, ha 
provveduto come di consuetudine ad effettuare una rielaborazione ricavata dalla 
situazione di bilancio di cui sopra. L’elaborato è comparato con gli staziamenti di 
previsone del 2018 e quadro generale riassuntivo esaminati nella precedente commissione.  
Il Presidente considera l’elaborato come atto della commissione stessa e   parte integrante 
della stessa.    
 
Il presidente illustra e commenta lo stesso che è composto da:  
 
Entrate:  

- Titolo 1: Entrate Tributarie 
- Titolo 2: Entrate derivanti da contributi e trasferimenti correnti dello Stato, reg, etc. 
- Titolo 3: Entrate extra tributarie 
- Titolo 4: Entrate derivanti da alienazioni da trasferimenti di capitale e da 

riscossione di crediti 
- Titolo 5 - 6 -  7: Entrate derivanti da riscossione attività finanziarie / accensioni di 

prestiti / anticipazioni di tesoreria  
- Titolo 9: entrate da servizi  

 
Uscite: 

- Titolo 1: spese correnti 
- Titolo 2: spese in conto capitale 
- Titolo 3 – 4 – 5: spese per incremento attività finanziarie / rimborso di prestiti / 

chiusura anticipazioni  
- Titolo 7: spese per servizi per conto terzi 
- Sintesi per totali dei vari titoli di Bilancio (entrate, uscite, e relativi residui); 

 
Gestione finanziaria:  

- Gestione finanziaria con determinazione fondo di cassa e margine di tesoreria; 
 
 
Il presidente si sofferma sulla determinazione dell’avanzo di amministrazione determinato 
alla data del 31/12/2017 in Euro 855.116,14 al netto di Euro 961.405,11 dello stanziamento 
al fondo pluriennale vincolato per finanziamento alle spese spostate nel tempo.  Il fondo 
pluriennale è sostanzialmente la possibilità di utilizzare l’avanzo di amministrazione spese 
vincolate che sono impegnate prima del 31/12/2017. Il fondo pluriennale vincolato è stato 
istituito per rappresentare contabilmente la copertura finanziaria di spese impegnate nel 
corso dell’esercizio e imputate agli esercizi successivi, costituita da entrate accertate e 
imputate nel corso del medesimo esercizio in cui è registrato l’impegno. “Il fondo 
pluriennale vincolato è lo strumento che gestisce e rappresenta contabilmente la distanza temporale 
intercorrente tra l’acquisizione delle risorse e il loro effettivo impiego, nei casi in cui le entrate 
vincolate e le correlate spese, sono accertate e impegnate nel corso del medesimo esercizio e imputate 
a esercizi differenti” 
Il FPV in entrata iscritto  nel bilancio 2018, a seguito del riaccertamento straordinario dei 
residui attivi e passivi approvato con deliberazione di giunta comunale n. 23 del 
22.03.2017, è pari a euro 961.405,11, di cui €. 48.086,17 per la parte corrente ed €. 913.318,94 
per la parte conto capitale.  
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FPV per la parte corrente:  Il caso più frequente di costituzione del fondo pluriennale 
vincolato in entrata di parte corrente, riguarda la spesa relativa al fondo per la 
produttività, interamente stanziata nell’esercizio cui la costituzione del fondo si riferisce, e 
destinando la quota riguardante la premialità e il trattamento accessorio da liquidare 
nell’esercizio successivo, alla costituzione del fondo pluriennale vincolato, a copertura 
degli impegni destinati ad essere imputati all’esercizio successivo. In particolare tale quota 
relativa alla spesa del personale, pesa per €. 46.817,37, mentre la restante parte pari a €. 
1.268,80 è relativa a spese legali, per le quali il principio contabile stabilisce che se il 
giudizio non è terminato, a fine anno si dovrà procedere alla reimputazione della spesa 
all'esercizio in cui presumibilmente lo sarà, attraverso appunto il fondo pluriennale 
vincolato di parte corrente . 
 FPV per la parte in conto capitale:  Sono finanziate dal Fondo pluriennale, ancorchè non 
ancora impegnate: - tutte le voci contenute nei quadri economici relative a lavori pubblici 
approvati, se parzialmente impegnati (esclusa la progettazione); - le spese per lavori 
pubblici se già prenotate sulla base della gara per l’affidamento dei lavori, formalmente 
indetta. In particolare la quota FPV relativa alle spese di investimento si riferiscono: 
intervento Descrizione  opera                                                                      importo a FPV 
20520104 Sistemazione torcolo                                                                           468.913,65 
20810112Manutenzione straordinaria viabilità anno 2017                              82.657,72 
20810113 Riqualificazione marciapiedi via martiri della libertà                    191.865,08 
20810114 Manutenzioni straordinarie impianto pubblica illuminazione      18.670,59 
20810123 Riqualificazione marciapiedi Via G. Rosa                                          89.849,58 
21050106 Ossari cinerari                                                                                        58.000,00 
20180603 Incarico per marciapiedi Via Martiri della Libertà                             3.362,32 
                                                                                                                                   913.318,94 
 
Il presidente si sofferma sulla composizione dell’avanzo di amministrazione :   
Estratto dalla nota integrativa anno 2017  
COMPOSIZIONE DEL RISULTATO DI AMMINISTRAZIONE 
Il Risultato di ammimistrazione di Euro 855.116,14 risulta composto da : 
- somme accantonate euro 281.882,43; 
- fondi vincolati 490.204,97; 
- fondi per il finanziamnto spese in conto capitale 25,066,76; 
- fondi di ammortamento 0,00 
- fondi non vincolati 57.961,98. 
I FONDI   
I fondi accantonati per complessivi €. 281.882,43 sono relativi: 
- agli accantonamenti al fondo crediti di dubbia esigibilità per l’importo di €. 234.462,43. 
- agli accantonamenti per indennità di fine mandato del sindaco per €. 1.836,28; 
- per rischi soccombenze contenzioso canoni pubblica illuminazione per €. 41.583,72; 
- per rinnovi contrattuali per €.4.000,00 
I fondi vincolati per complessivi €. 490.204,97 sono relativi: 
- per entrate provenienti da violazione ai limiti di velocità, per la parte destinata agli enti 
proprietari delle strade ove è 
stato effettuato l’accertamento delle violazioni, in applicazione delle disposizioni di cui 
all’articolo 142, commi 12bis, 
12ter e 12quater, del D.lgs. n. 285/1992, per €. 527,20; 
- per la restituzione della polizza fideyssoria Gest.Im srl/Compagnie Francaise 
D’assurance Pour le commerce exterieur 
s.a. a seguito della definizione del ricorso in appello, per €. 419.197,62; 
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- per finanziamento spese destinato al cimitero: €. 70.480,15. 
I fondi per finanziamento spese in conto capitale per complessivi 25.066,76 sono 
relativi:  
alle spese di investimento generiche 
I fondi non vincolati per complessivi €. 57.961,98.  
 
In sostanza l’avanzo di amministrazione risuta utilizzabile per la parte destinata al 
cimitero di euro 70.480,15 e fondi non vincolati per Euro 57.961,98 
 
Merita precisare che il   fondo crediti di dubbia esibilità è costituito essenzialmente per la 
copertura di sofferenze pregresse relative alla Tarsu Tia e Tari per euro 145,462.43 e 
recupero evasione Ici Imu per euro 89.000,00 (si veda allegato ).  
 
Il presidente continua con:  
Risultati della gestione:  

- Quadro riassuntivo della gestione di competenza;  
- Residui attivi e passivi; 
- Avanzo anno precedente;  
- Gestione di competenza corrente e conto capitale esaminate considerando le 

destinazioni da o ad altri titoli del bilancio; 
- Gestione entrate e uscite per servizi in conto terzi;  

 
La gestione di competenza complessiva sostanziamente si è concretizzata in un avanzo di 
Euro 158.801,81.  
Il presidenre precisa che la gestione di competenza di parte corente (gestione ordinaria ) 
senza tenere conto di entrate destinate alla stessa da altri titoli di bilancio (gestione 
straordinaria)  o dell’avanzo applicato alla stessa si è sostanzialmente chiusa con un 
risultato di Euro – 9.088,37 , mentre la gestione in conto capitale ( gestione staordinaria )  
con un avanzo di euro 547.115.99 ( si veda allegato) .  
La spesa corrente analizzata pro-capite non ha rilevanti scostamenti rispetto agli esercici 
precedenti. ( si veda allegato) 
La  spesa in conto capitale si concretizza in impegni di euro 451.726,85  ( si veda allegato  
programmazione triennale opere pubbiche) . 
Le entrate accertate derivanti da trasferimenti di capitale ecc. ammontano ad euro 
913.842,84 le pricipali voci di cui sono composte permessi a costruire circa euro 350.000,00, 
alienzioni circa euro 540.000,00.  
 
Indici: 

- Indice di autonomia finanziaria, indice di autonomia impositiva, indice di pressione 
tributaria medio pro-capite, indice di intervento da altri livelli di governo medio 
pro-capite.  

Estratto dalla relazione dell’organo di revisione:  
- Indicatori finanziari della spesa corrente;  
- Dati indicatori relativi al personale; 
 

  
 
 
Il presidende accenna al fatto che dall’assemblea generale dell‘associazione sportiva 
dilattantistica basket Tteam 75 è emerso che la palestra locale oltre a non permettere di 
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essere autorizzata ad accogliere campionati ad eventuali livelli superiori a quelli attuali , in 
quanto non omologata risulta a livello di varie attività insufficiente a coprire le richieste . 
 
Il presidente,  consapevole che è ambiziosa l’idea di avere un ulteriore palestra,  suggerisce  
di tenere in cosiderazione ipotesi future di investimeti in tal senso.  
 
Il presidente afferma che probabilmente due palestre sono troppe ma resta il fatto che una 
e insufficiente.  
 
Il presidente suggerisce di effetuare uno studio di fattibilità per una riqualificazione 
straordinaria del  centro sportivo.  
 
Il sindaco precisa che interventi in tal senso coportano ingenti risorse e stante la situazione 
attuale non ritraibili dalle attuali disponibilità di bilancio.    
 
Nella programazzione futura il sindaco accenna alla  conclusione di opere al torcolo e in 
corso di esecuzione la riqualificazione del marciapiedi in via  Martiri.  
Tra le opere possibili da valutare in futuro l’esigenza di deviare il traffico dal centro del 
paese con interventi sulla viabilità e nuovi raccordi stradali.  
 
Il signor Corrado Piobbico fa presente che in merito alla sicurezza (vigilata) non ci sia 
presidio sufficiente  in particolare nei passaggi serali.  Il Sindaco risponde che per le 
esigenze attuali non vede problemi in merito all’attuale  progetto di polizia locale.  
 
Inoltre il signor Piobbico chiede di parlare in Consiglio della possibilità di effettuare 
fusioni tra Comuni .  
 
Il Sindaco risponde che è l’indirizzo futuro , se non addirittura imposto a Comuni di 
piccole dimensioni.  
 
L’opportunità oggi è che un eventuale fusione comporta anche delle contribuzioni 
straordinare monetarie da parte altri livelli di governo.  
 
L’idea è accolta con in modo favorevole da tutti i presenti concordanto dell’utilità della 
fusione sia economica che di servizi.  
 
Null’altro essendovi da trattare, e poiché nessuno chiede la parola, la seduta viene tolta 
alle ore 22.10, previo incarico al Segretario della redazione del presente verbale e invio 
dello stesso tramite e-mail ai componenti la commissione. 
Il Presidente dispone che il presente verbale venga portato a conoscenza dell’assessorato 
di competenza. 
Firmato nella seduta successiva. 
Parti integranti: 

- Situazione di bilancio esercizio 2017; 
- Elaborato della commissione.  

IL PRESIDENTE                                                    IL SEGRETARIO 
Carlo Bocchi                                                             Roberto Quaresmini                                         

 
I componenti_________________________ 


